

EDITOR Y DIRECTOR:
CARLOS OROZCO AMADOR

ADMINISTRACION:
Calle 2.^a Norte
partado de Correos 118

La colaboración será solicitada

EL PAIS

SEMANARIO INDEPENDIENTE

Política, Industria, Comercio, Agricultura, Literatura, Jurisprudencia
e Intereses Generales

SUSCRIPCION:

Un mes ₡ 1.25
Tres meses » 3.75
Medio año » 7.00
Un año » 13.00

AVISOS Y COMUNICADOS
PRECIOS CONVENCIONALES

Número suelto 35 céntimos

EDITORIAL

La jornada cívica de ayer domingo en esta ciudad y demás cantones de la provincia

El Partido Constitucional y el Partido Demócrata, frente a frente

El primero, con el patriotismo, y el segundo con el dinero corruptor que de nada le valió

Como era de esperarse, la lucha electoral que tuvo verificativo ayer en esta ciudad y demás cantones de la provincia, así como en todo el resto del país, aunque con pequeños incidentes no dignos de mención, resultó un hermoso torneo de civismo, jamás desmentido por nuestro laborioso y honrado pueblo.

Desde el sábado se comenzó a notar entre los políticos de ambas agrupaciones y lo mismo en el semblante de los ciudadanos, bastante animación, revelándose en los semblantes de ambos, tener asegurado el triunfo de su partido, los primeros con el patriotismo que es base fundamental de los pueblos libres, y los otros con el dinero corruptor, que según el decir corriente, todo lo corrompe, todo lo puede! Los establecimientos se cerraron desde las seis de la tarde de ese día para evitar la venta de bebidas alcohólicas, abriéndose éstos hoy lunes, sin notarse en la población, ningún acto a manifestación hostil contra el vencido.

Al amanecer de ayer domingo siete, a las seis en punto de la mañana, ya estaban instaladas en los lugares indicados, las mesas donde los sufragantes debían depositar sus votos por los candidatos de sus simpatías, comenzando desde esa hora a llegar gentes a depositar sus votos.

El Partido Constitucional Acostista, rompió los fuegos con potencialidad, con la siguiente papeleta: Para Presidente, don Julio Acosta García. Para Diputados: don Miguel Ángel Robles Troyo, don Manuel Francisco Quesada Quirós para propietarios, y de don Ramón Wenceslao Mora Gómez para suplente.

Papeleta Municipal, para regidores propietarios, don Ramón Wenceslao Mora Gómez, Belisario Ardón Moya, Roberto Sancho Guevara, León Bonilla de Vars y Fermín Rodríguez Hernández. Para suplentes: don Crisanto Pacheco Gutiérrez, Claudio Loría Montenegro y Manuel Iglesias Durán. Para Síndico por Limón, propietario, don Raúl González González, y para suplente don Isaías Ramírez Cordero.

El Partido Demócrata, comenzó tarde el ataque de las trincheras constitucionales, con poca gente, pero según dicen con mucho dinero, y con la siguiente papeleta: Para Presidente: Doctor José María Soto Alfaro, y para diputados propietarios por los señores Alfredo Quirós Aguilar y don Manuel Saborío Borbón, y suplente por don Alberto Maduro Lindo. La papeleta Municipal fue la siguiente: Para regidores propietarios, don Antonio Escalante Quesada, don

Walter Prestinary Pérez, don Carlos Manuel Fernández Prestinary, don Humberto Chacón Trejos y Alberto L. Maduro Lindo. Suplentes: Juan Vicente Trejos Castor, Francisco Arias Madrigal, Ignacio Salgado Fonseca y Fermín Regidor Cisneros. No tiene dicha papeleta, nombres para Síndicos. También hubo otra papeleta combinada del Partido Demócrata y el Partido Constitucional Obrero, en la cual aparecen como Candidatos a la diputación los señores Doctor Miguel Ángel Velázquez Castro, don Federico Gólcher Quirós como propietarios y don Filadelfo Granados Casasola como suplente, y también otra papeleta para regidores y síndicos distintos.

A las seis en punto de la tarde, el resultado de la jornada fue el siguiente: Centro de Limón, Partido Constitucional, 492 votos contra 84 del Sotismo; Estrella, 163 votos contra 2; Matina 24 por 7; Cantón de Pococi, 119 por 3; Siquirres, 85; Simarrones, 71 contra 1; Germania 75 contra 11. Total: 1029 votos del Partido Constitucional, contra 108 del Partido Demócrata combinado con el Partido Constitucional Obrero. Faltan los datos de Talamanca, Cahuita y Puerto Viejo, que por la distancia no es posible consignarlos aquí, pero que de seguro serán satisfactorios para el Partido Constitucional como lo han sido en los demás distritos y cantones, así de la provincia como del país en general.

Como se ve pues, hasta ahora podemos decir que el resultado de la votación es abrumadora en favor del Partido Constitucional, el cual luchó como león contra el enemigo, el Partido Demócrata, quien con el oro y sólo con el oro quiso asustar desde el comienzo de la campaña. No obstante la derrota sufrida por los Sotistas, sí creemos que tendrá por lo menos un representante en el Municipio de esta ciudad, con mayoría absoluta para el Partido Constitucional.

EL PAÍS, al hacer a la ligera la anterior relación de la jornada de ayer, se felicita de no haber contribuido durante la campaña electoral, a la división de la familia costarricense con la injuria y la calumnia, base de los rencores y los odios, estando de consiguiente capacitado para felicitar como lo hace a los diputados y municipales electos de ambos partidos en todo el país, deseándoles a todos muy buen acierto en las arduas tareas que les espera y que resultará de gran beneficio para el país en general y en particular para cada localidad.

CARLOS OROZCO AMADOR

Labor de la Municipalidad de Limón

Acta de la sesión

SESION NOVENA ordinaria celebrada por la Municipalidad del Cantón Central de Limón, a las 8 p. m. del día 19 de noviembre de 1919, con asistencia de los señores regidores Castro, Presidente, Quesada y Mora.

I

Se leyó, aprobó y firmó el acta de la sesión anterior.

II

Leída la comunicación del señor Gobernador en que transcribe un telegrama que le dirige el señor Ministro de Gobernación referente a la solicitud del Consul Norte Americano en San José, para que se le den por su medio a su Gobierno todos los datos sobre proyectos relativos a mejoras municipales de este cantón, alumbrado, cañerías, mercados, etc., cuya

realización requiera más fondos de los que pueda disponer la Municipalidad para el objeto y además, qué concesiones ha otorgado esta Corporación a particulares para la ejecución de tales obras o servicios, se acordó: comisionar al señor Gobernador y al Apoderado Municipal, para que en la próxima sesión informen sobre este asunto.

III

Se mandó archivar la nota del Comité Encargado del Monumento a García Flamenco, poniendo en conocimiento del Tesorero Municipal, de acuerdo con lo indicado, que puede enviar la ayuda acordada, al señor Octavio Jiménez, por medio de la casa John M. Keith.

IV

Fue leída una comunicación del señor Contador Municipal, referente a las patentes, cuyo remate está próximo. El Contador indica la necesidad de revisar la tarifa y dice que como la base del presupuesto municipal la forman las patentes de licores, ha estudiado detenidamente las dificultades que se presentan con el actual sistema. Propone la unificación de las patentes para evitar el abuso de algunos que al amparo de sus patentes de aguardentería expendían licores extranjeros con grave perjuicio de los que solo tienen patente de vinatería. Termina proponiendo, en vista de lo extremadamente corto del tiempo disponible, el nombramiento de una comisión de personas que conozcan la vida comercial de la ciudad, para que practique una revisión inmediata en el comercio y de acuerdo con el informe que rinda se proceda a la elaboración de la nueva tarifa.

El Presidente propone nombrar esa comisión que hará la calificación de establecimientos y la tarifa de patentes, integrándola con los señores Enrique Arrazola, auxiliar de la Contabilidad, Aurelio Castro C., Sub-Inspector de Hacienda y Arturo Mora, Inspector de Rentas, quienes informarán lo más pronto posible. Se aprobó definitivamente esto. Fueron nombrados el Contador Municipal y el Tesorero para elaborar el Presupuesto y presentarlo al mismo tiempo que el informe de la Comisión Calificadora, debiendo rendir estos informes dentro de dos semanas a lo sumo.

Respecto a la unificación de patentes, que propone el Contador y todo lo demás referente a este asunto, el Presidente indica que es mejor suspender esta sesión para continuarla el sábado próximo a las 8 p. m. Se acordó así y fué suspendida la sesión a las 9 y 15 p. m.

A la hora señalada, 8 p. m. del 22 de noviembre, se reanuda la sesión con asistencia de los señores Municipales Castro, Presidente, Quesada, Mora y el suplente don León Bonilla. Estuvo presente el señor Gobernador don Luis García Aragón.

Se leyó una nueva nota del señor Contador Municipal, referente al asunto de patentes, en que informa que consultó por telégrafo al Contador Municipal de San José respecto a la forma en que allí habían sido unificadas las patentes. Desgraciadamente la respuesta que envió el Inspector de Rentas de aquella Corporación no aclara la duda. Acompaña el Contador un recorte de La Gaceta oficial según el cual las patentes han sido unificadas en San José, lo que indica que el procedimiento no está reñido con la Ley de Licores, la cual además da amplia libertad a los Municipios en este asunto, siempre que no se excedan del cupo legal.

El Contador incluye un oficio del Gobernador en el cual se transcribe un telegrama del señor Ministro de Gobernación en que insta a las Municipalidades a determinar el número de puestos de licores del país y extranjeros que deben abrirse y ordena a la Gobernación la revisión correspondiente de acuerdo con la Ley de Licores, en especial los artículos 11, 12, 15 y 16. El artículo 15 citado regula el número de puestos de licores de acuerdo con los habitantes. Según el último censo, la ciudad de Limón tiene 6623 habitantes, por consiguiente le corresponden 22-puestos de licores de cada clase, solamente. El valor total del remate de ambas clases de patentes, dió en el bienio anterior una entrada de ₡ 8,525 por trimestre. Para el equilibrio de las finanzas municipales es indispensable que en el bienio que va a empezar, el monto total de las patentes sea por lo menos igual al anterior. Si solo quedan 22 patentes, habrá que darles las siguientes bases:

1-22 patentes unificadas a razón de ₡ 450-00 al trimestre, pero para el caso de que no pudieran ser unificadas, los siguientes precios deberían servir de base para el remate:

Por aguardenterías 1-22 ₡ 350.00 c/u al trimestre
» vinaterías..... 1-22 200.00 » » »

El Regidor Quesada dice que el censo es muy bajo y no fué hecho como se debe, no habiendo tenido intervención en él el Municipio que es interesado. Ultimamente la pobla-

ción de Limón ha aumentado considerablemente y la corriente de repoblación continúa. Propone que por medio del Gobernador se obtenga del señor Ministro de Gobernación el que se conserve el cupon nuevo de 31 patentes y caso de que no se pudiera deberá ordenarse el levantamiento de un censo. Veintidós patentes es muy poco para esta ciudad y debe hacerse todo lo posible para que queden las 31 que hay ahora. En cuanto a la unificación de patentes cree él que lo justo sería aumentar la base para los licores del país y disminuirla para los extranjeros. El Presidente dice que se podría fijar la base en ₡ 225-00 para licores del país y ₡ 50-00 para los extranjeros, si se toman juntos y si se toman por separado ₡ 225-00 para las aguardenterías y el mismo precio para las vinaterías, siempre que el número de las patentes sigan siendo de 31 y en caso de que no fuera así, se podría aceptar la indicación del señor Contador, excepto que, la base para las vinaterías tomadas separadamente deberá ser de ₡ 350-00. Este artículo quedó aprobado definitivamente.

V

Se leyó una nota del Gobernador en que comunica que por Acuerdo número 145 ha sido nombrado don Raúl Acosta García, Inspector Fiscal Municipal, encargado del estudio de las finanzas de los Ayuntamientos y del manejo de sus fondos durante la pasada Administración. Con motivo de esta Nota el Regidor Quesada propone que se excite a la Comisión Revisora de Cuentas Municipales para que presente cuanto antes el informe del resultado de sus trabajos. Se aprobó.

VI

Fueron leídas dos notas del Inspector de Higiene Municipal. En cuanto a los detalles de Administración, el Gobernador es el Ejecutivo Municipal y con él deben entenderse los empleados de la Corporación. A moción del Presidente quedó autorizado el Gobernador para mandar a hacer los muebles y los demás gastos que requiera la Oficina de la Inspección. Respecto a las cuentas de encaje que dice el Inspector quedaron por cobrarse a algunos propietarios a quienes se hizo ese trabajo con peones municipales, el Presidente dice que el señor Martín informará sobre el valor y demás detalles de esas cuentas y además si algunas de ellas están ya pagadas.

VII

El señor Director de la Banda solicita una subvención mensual de ₡ 30 para la compra de música para la banda de esta ciudad. Recomiendan la petición un número considerable de distinguidos vecinos de Limón. Se acordó conceder esa subvención hasta por el término de un año.

VIII

El Regidor Mora dice que se le ha propuesto que la Municipalidad conceda a la Banda el uso del edificio ocupado anteriormente por el Cuerpo de Bomberos y en cambio podrá tomar la Inspección de Higiene Municipal el local que ahora tiene la Banda. Se acepta la propuesta y en consecuencia la banda tomará el edificio de Bomberos mientras la Inspección de Higiene ocupe el local contiguo a la Oficina de Correos, ocupado ahora por la primera.

IX

Se leyeron los informes del Encargado de la Cañería, Apoderado Municipal y Jefe del Tren de Aseo respecto al reclamo de don Filadelfo Granados por el valor de un macho de carga que perdió uno de sus clientes. Siendo adverso al reclamo el parecer de los señores informantes, se rechaza la solicitud del señor Granados.

X

El informe del Apoderado Municipal se refiere también a la deuda que esta corporación tiene con el señor José Traube. El Presidente dice que se debe resolver este asunto y como no podría hacerse ahora la consignación del total de la deuda como se había acordado, lo mejor será conversar con el señor Traube para ver de llegar a un arreglo que sea favorable. El regidor Quesada propone que se encargue al Presidente para esta comisión y se aprueba.

XI

Se mandó pagar la cuenta de ₡ 30-00 que presenta el señor Apoderado Municipal por honorarios de la escritura de oferta de pago a don Mateo Francich por ₡ 34,222.

XII

El Juez del Rastro pide se le autorice para comprar una capa de hule para el servicio de su departamento. Se acordó favorablemente.

XIII

Se acordó pasar al señor Gobernador la nota del Encargado del Parque Vargas en que pide algunos útiles que necesita, por estar autorizado el señor Gobernador para hacer esos gastos.

XIV

Se leyó una comunicación del Administrador del Mercado en que informa de los trabajos que ha hecho en el edificio según las autorizaciones anteriores y pide permiso para unos nuevos que deberá hacer en beneficio de la renta. Verbalmente informa el señor Roig que los trabajos que ahora pide costarán unos cien colones.

Se autorizó el gasto.

XV

Fué leído el escrito de la señora Carolina Grant, en que solicita se le exima del pago de las multas que le cobra la Tesorería por impuestos municipales atrasados. Se acordó eximirle del pago de las multas siempre que satisfaga a la mayor brevedad el valor de los impuestos que debe o sean ₡ 82-50.

XVI

Don José J. Calderón ofrece pagar a razón de veinte céntimos libra el hierro en varillas que tiene esta Municipalidad en sus almacenes. Se acordó pedir informe a San José sobre el precio de ese artículo para aceptar la propuesta en caso de que el precio sea como se indica.

XVII

Varios comerciantes sirios hacen una solicitud para que se les rebajen los impuestos municipales. Se acordó pasar este asunto a la

Comisión nombrada para la calificación de establecimientos de comercio, para su estudio.

XVIII

Para integrar la Comisión a que se refiere el anterior artículo, el regidor Mora propone que se nombre un nuevo miembro. El regidor Quesada dice que es necesario llevar a esa Comisión una persona que tenga conocimientos especiales de comercio y propone se nombre al señor Lisímaco Guevara. Fué aprobado.

XIX

Se mandó pasar al Inspector de Rentas para que informe, el escrito presentado por don Pedro Tichené.

XX

Varios comerciantes chinos solicitan se les devuelva las sumas que ellos consideran han pagado indebidamente en razón del 8% de impuesto sobre la ganancia bruta de sus negocios en cuanto a la parte que corresponde a la venta de licores, por considerar ellos que ya están gravados con un impuesto especial. El Presidente dice que como ya esos impuestos fueron pagados, no hay posibilidad de mandar devolver esas sumas. Se pide al Secretario en la próxima sesión informe sobre el acuerdo a que se refiere este memorial.

XXI

Se mandaron archivar las planillas de gastos hechos en trabajos municipales durante las tres últimas semanas.

A las 9 y 45 p. m. el Presidente declaró cerrada la sesión.

HORACIO CASTRO
Presidente

F. DE P. GUTIÉRREZ
Secretario

Comité Monumento

a FERNANDEZ GÜELL y compañeros

La Comisión nombrada para erigir un Monumento que perpetúe la memoria de Rogelio Fernández Güell y compañeros de martirio, y efectuar en tiempo oportuno el traslado de sus restos, acordó nombrar tesorero al señor don José G. Lorente, Apartado N° 105, San José, quien recibirá las contribuciones que a este respecto quieran hacer los admiradores de aquellos hombres, cuyo nombre es un símbolo.

En los diarios de la República, cuyas columnas le han sido galantemente cedidas a la Comisión, se irán publicando los nombres de los contribuyentes y las sumas recolectadas serán depositadas por el tesorero señor Lorente en la casa bancaria de Mr. John M. Keith.

Hasta hoy se han recibido y han sido depositados en la referida casa bancaria, las siguientes contribuciones:

Suma anterior	₡ 2,731.00
Gregorio Martín	20.00
Julián González Tavío	5.00
Fraterno Vila	5.00
Miguel Perera, producto de la suscripción iniciada por él en Villa Colón	7.50
Los Honorables miembros de la Respetable Logia UNION FRATERNAL de Limón, que a continuación se expresan, contribuyeron con las sumas siguientes:	
José Rodríguez	10.00
Juan Abdelnour	5.00
Tomás Siberio	5.00
J. R. Meoño	5.00
Víctor Morales	5.00
Valentín Soldevilla	5.00
Juan José León	10.00
Raúl Saavedra	5.00
Juan Capella	5.00
José Arrasty	5.00
Abraham Méndez	5.00
Salomón Esna	5.00
Dr. Miguel Velázquez	25.00
Cirilo Torres	2.00
Alberto Céspedes	5.00
Carlos Kirpatrick	5.00
Teodoro Hernández	5.00
Federico Gólcher	5.00
J. J. D.	10.00
Andrés Durán	5.00
Paco Ruiz	1.00
Charles Miller	5.00
H. Farrer	5.00
Alberto Maduro	5.00
Manuel F. Quesada	5.00
Angel Secca	2.00
Juan Loaliza	5.00
Eduardo Maroto	5.00
Virgilio Schooverer	5.00
M. Malick	5.00
Sayd Bready	5.00
Salem Bready	5.00
Avelino de la Peña	5.00
Mateo Franchich	5.00
P. Juliao	3.00
José Soto	5.00
Augusto Cadet	3.00
Juan Diesen	5.00
Mario Robles	2.00
Sadé Laporte	5.00
Guillermo Rivera	2.50
Mr. Wendorff	10.00
Octavio Bullio	5.00
Pedro Jalet	2.00
Alejandro Castro Carrillo	1.00
J. Reuben	5.00
Total:	₡ 3,012.00

San José, 5 de diciembre de 1919.

JOSÉ G. LORENTE,
Tesorero

Comerciantes!!
OJO, OJO!!

Para los efectos del Decreto de 29 de noviembre anterior, ofrezco mis servicios al comercio de esta ciudad como Tenedor de Libros, con buenas referencias personales de aquí, o escritas de magníficas firmas de San José.

Limón, diciembre de 1919.

R. MONTAGNÉ

(Aduana de Limón).

OM SING

Licores extranjeros y del país, abarrotes y mercaderías en general. Aseo, prontitud y buen trato. Todo al contado.

Situado entre la calle 7ª y Avenida 5ª

Limón, Costa Rica — América Central

Wiston Way

Abarrotes y refrescos. Ventas al detal, pero al contado

Calle 8ª y Avenida 4ª

Limón, Costa Rica — América Central

Charles Hender

Refresquería y barrotes

Venta de Lotería Nacional. Aseo y buen trato
Situado frente al taller de Carnier Hno.

AVENIDA 5ª — LIMON, COSTA RICA, A. C.

JESUS COTO

ABARROTES EN GENERAL

TODO FRESCO Y DE SUPERIOR CALIDAD

CALLE 2ª Y AVENIDA - 3ª LIMON

CHU PIAN

Tienda de géneros y abarrotes. Ventas al detal, pero al contado

Avenida 6ª y Calle 6ª

Limón, Costa Rica — América Central

HOP SING

Surtido completo de abarrotes en general. Licores extranjeros y del país. Atención y esmero en el despacho.

Calle 4ª, Avenida 5ª - Limón, Costa Rica

Sing Chong

Pulpería, Refresquería. Venta de Lotería Nacional

Avenida 4ª, Calle 6ª

LIMON, COSTA RICA, AMERICA CENTRAL

Felipe Villanova

COMERCIANTE BOHONERO

Tiene su depósito de mercaderías, en la Calle 2ª. Importa directamente sus mercaderías de Europa y Estados Unidos. Surtido bonito de telas finas y de clase superfinas, para señoras y caballeros. Acude donde se le llama a toda hora.

LIMON, COSTA RICA A. C.

Antonio Sing Lee

Licores del país, abarrotes, géneros y refrescos. Todo al contado. No se fía.

Calle 8ª y Avenida 8ª — Limón, Costa Rica

La llegada del ex-Presidente González Flores y el recibimiento que se le hizo aquí

Con el objeto de recibir al ex-Presidente González Flores, llegaron a éstas gentes de todas partes de la República

Llegada de trenes

A las dos de la tarde del 27, llegó un especial con ocho carros con gente de Heredia y Alajuela, la mayoría con «Viva González Flores» en el sombrero.

A las tres y cuarenta, llegó el pasajero, y agregado a él el carro Presidencial, en el cual vino el profesor don Justo Facio y don Manuel Aguilar, delegados por el señor Presidente de la República para recibir al señor González Flores y darle en su nombre la bienvenida.

Más tarde, a eso de las siete de la noche, llegó otro tren, con más gente de San José y Cartago.

Toda la gente pernoctó en ésta en la noche del 27 no obstante la fuerte lluvia que desde la mañana cayó sin cesar.

El vapor Turrialba en la rada

A las seis de la mañana del 28, el vapor Turrialba entró a la rada y una vez en ella llamó a visita, la cual se practicó a las siete. A las ocho, el ex-Presidente González Flores, puso pie en tierra costarricense acompañado de la Comisión Oficial del Presidente actual, y de miembros importantes de esta ciudad y del interior, entre los que pudimos anotar al

Licenciado Juan Rafael Arias, Antonio Alvarez Hurtado, Horacio Castro, Manuel F. Quesada y otros más que no recordamos. Frente al Club Atlántida, fué levantada una tribuna pública, y allí hizo uso de la palabra el ex-Presidente, discurso que seguramente será publicado, pues trató en él de asuntos trascendentales. Luego habló don Antonio Alvarez Hurtado. Seguidamente la comitiva se encaminó hacia el Club, donde el Licenciado González fué saludado y agasajado por la sociedad y pueblo de Limón, así como por los que a este puerto vinieron a encontrarlo.

Parten los trenes

A las nueve y media comenzaron a salir de aquí para el interior los trenes, en uno de los cuales fué don Alfredo con la Comitiva oficial y otros miembros importantes de la sociedad, de la banca, del foro y de la industria.

Por ser muy limitado el tiempo, no hacemos una crónica más extensa como lo deseamos, pero debemos manifestar que la manifestación fué soberbia, pues más de dos mil almas vinieron del interior a presentarle su testimonio de admiración al Licenciado González Flores.

EL PAIS tiene el gusto de saludar por este medio al señor ex-Presidente y desearle días más felices entre los suyos.

mírez Caicedo; Secretario, Ysaac C. Lean; Suplentes, Rafael Rojas V. y Teófilo Esna.

SOBRE AGRICULTURA

Le diré que la cosecha de cacao está al terminarse. La competencia ha sido mucha, habiéndose negociado a ₡ 45.00 qq. Se espera el alza, de un momento u otro, pues los compradores de Limón tienden al alza, a no ser que la United mantenga el precio de ₡ 45.00.

EL TIGRE HA HECHO DAÑO EN LOS POTREROS

En los potreros del señor H. Ricketts, un hermoso tigre le mató dos terneros, de los que se comió uno y medio. También en el potrero del señor Ysaac Lean, mató y se comió otro ternero. Llama mucho la atención esta última circunstancia, porque el potrero del señor Lean, está muy cerca de la población, lo da a entender que el tigre que así ha hecho daño en los citados lugares está, como dicen, cebado, y si uno se descuida, de un momento a otro pueda que nos dé un susto, comiéndose a alguna persona. Se ha ofrecido la suma de ₡ 50,00 a la persona que le dé caza y entregue el cuero. Esta oferta la han hecho los señores Ricketts, Lean, Ramírez C. y Mr. Frekenton.

CORRESPONSAL COSTEÑO

Chong Ching Lung

Establecimiento de toda clase de abarrotes. Buena pesa. Ventas al contado.

Limón, Costa Rica, A. C.

Cahuita, la población

más importante de la costa,

ha sido visitada primero por el Sr. Gobernador de la Provincia y después por el Inspector de Escuelas y su Secretario

Cahuita, noviembre 26 de 1919.

Señor Director de EL PAIS

En días pasados estubo en ésta el Sr. Gobernador de la Provincia señor Fernández, acompañado del Dr. Velázquez y de don Raúl Fernández, Admor. de Correos y se les hizo un buen recibimiento por los vecinos. Ahora estubo también el señor Inspector de Escuelas señor don Rafael Meoño acompañado de su Secretario señor Lizano. Estos señores llegaron el día 14 del mes en curso en la mañana y ese mismo día en la tarde hicieron un llamamiento al pueblo, el cual se reunió en la escuela de este lugar. En dicha reunión se llamó la atención de los vecinos y padres de familia, sobre la fundación de la sociedad que en todos los países civilizados se denomina «Amigos de Escuelas» y que aquí como en todas partes de la República se debían fundar bajo los auspicios de la sociedad. Dicha idea fué acogida con entusiasmo, habiéndola suscrito como miembros varios vecinos. El día 15 hubo otra reunión de los miembros de la Junta de Educación y allí, fueron juramentados los nuevos miembros por el señor Inspector, quedando así constituida la nueva Junta: Presidente Henry Ricketts; Vice-presidente, Franco. Ra-

Compañía Nacional de Seguros

Incendio - Transporte - Navegación

Capital: ₡ 630,000-00

GRAL. JUAN BAUTISTA QUIRÓS
Presidente.

LIC. MANUEL ECHEVERRÍA
Vicepresidente.

ING. JUAN FRANCISCO ECHEVERRÍA
Gerente.

Oficina: Esquina Avenida 2ª Oeste y Calle 4ª Sur

Teléfono No. 239

San José de Costa Rica

Apartado No. 646

The Jamaica Store

ALMACEN Y TIENDA DE GENEROS Y ARTICULOS DE LUJO Y FANTASIA

La mejor surtida en esta ciudad.—Gran variedad para señoras, niños y caballeros.—Acaba de llegar un lindo surtido de casimires ingleses y un bonito surtido de sombreros de todas clases para señoras y caballeros.—Surtido completo de cuadros para salas y comedor. Precios los más bajos en plaza.—Ventas al por mayor y al detal, pero todo al contado rabioso. Visite nuestro establecimiento y se convencerá de lo dicho

BREEDY & COMPANY Avenida 2ª Limón, Costa Rica, C. A.

A. R. MENDEZ

RELOJERO Y JOYERO

Situado en la 8ª Avenida, LIMON, COSTA RICA, A. C.

Cambio de monedas. Venta y compra de giros sobre Jamaica y New York. Venta de especies fiscales. Venta de Lotería Nacional. Se hace toda clase de trabajos en oro y plata. Se componen relojes. Compra y venta de cacao hule y otros artículos.

Se reciben órdenes por Correo y por Telégrafo.

Sociales y personales

Nuevo Secretario de la Comandancia de Plaza y Policía ha sido nombrado el joven Carlos Ulate, en lugar del señor Judit Alvarez, quien servía ese puesto. El joven Ulate se hizo cargo de ese puesto el 5 de los corrientes, habiendo llegado a ésta procedente de la capital el día 4. Por tan merecida distinción felicitamos al amigo Ulate, deseándole grata permanencia en ésta.

Ha regresado de nuevo al país el distinguido juriconsulto Licdo. Cleto González Víquez, después de corta temporada en los Estados Unidos, donde lo llevaron asuntos de salud. El País se complace en saludarlo.

Procedente de Siquirres tuvimos el gusto de ver en ésta, a los señores Geo. W. Cambell, Robert Fairwether y W. A. Pelgrave.

Estuvo en San José, don José Hernández Sánchez.

Procedente de Turrialba vimos en ésta al joven Willy Allen, estimado amigo nuestro.

Regresó de la capital don Mateo Francich. Se encuentra en ésta don Lalo Robles, estimado amigo nuestro.

Para Talamanca siguió don Sebastián Sanllehy.

Se encuentra en ésta de temporada el Lic. José Alberto Castro, Srío. de la Corte Suprema. Lo saludamos afectuosamente.

Está en ésta pasando las vacaciones, nuestro amiguito Ejérico Hernández después de haber pasado con brillante éxito sus exámenes de quinto año en el Liceo de Costa Rica. Lo felicitamos a él y a su señor padre don José, estimado amigo nuestro.

De San José han regresado, los señores, Toribio Mora E., don Eladio Robles, S. Aguilera, don José Rodríguez F., don Jhan Loaiza S. y Lic. don Rogelio Mora Fernández.

VISITA QUE NOS HONRÓ, fué la del señor licenciado don Luis Cruz Meza, Director de El Foro y Director de la Imprenta Nacional, quien estuvo en ésta varios días. Vino el amigo Cruz Meza, a esperar al Lic. Alfredo González Flores quien se decía llegaría al país el domingo 23 del pasado mes, pero como se supo más tarde que el honorable viajero llegaría a playas ticas, el viernes 27, el amigo Cruz, tomó el tren del 25 para la capital.

Procedente de la ciudad de Puntarenas, estuvo en ésta de paseo por primera vez, el caballero don Alfredo Moya S. hermano del licenciado Octavio Moya, Juez Civil de la provincia. Ojalá las brisas del Atlántico le hayan sido tan provechosas como las del Pacífico, para que lleve buenos recuerdos a los suyos.

Procedente de Cahuita, importante población de la costa, vimos en ésta, a los señores Henry Rickett, Ysaac C. Lean, Mr. Freken-ton y don Franco Ramírez Caicedo, todos importantes agricultores de aquella zona.

Para el valle de la Estrella siguieron, los hermanos Asch, E. Samuel Quintana y don Nemesio Osete.

Estuvieron en Siquirres, en asuntos profesionales, don J. Hernández Sánchez y S. Aguilera. Del mismo lugar vimos en ésta, al señor Alcalde del Cantón, a don Lezmes Sáurez y a don Alberto Strasburgers.

Siguió para Estrada don José Vivó y el Agente de Policía señor Mora.

Está en ésta, procedente de la capital, la estimable familia del señor Comandante de Plaza, don Oscar Pinto. La saludamos.

Acompañando al señor Gobernador interino, estuvo en ésta procedente de la ciudad de Cartago, el señor don Alejandro J. Bonilla, Director de nuestro colega El Renacimiento.

Está al llegar, procedente de Panamá, la estimable señora de nuestro amigo E. Lefrank junto con sus niños. Le anticipamos nuestro saludo.

Después de varios meses de paseo en Europa, llegó hace varios días a esta, nuestro estimado amigo Juan Burges, socio gerente de firma Rodríguez y Burges. Aunque tarde, nuestro saludo.

Procedente de Cartago, vimos en ésta a los señores Jorge Ortiz, Juan Rivera e Isidro Perra, jefes del acostismo de aquella ciudad.

Notas cortas

Don A. R. Méndez, ha trasladado su establecimiento de relojería y platería de la avenida 2ª, a la calle 2ª, contiguo a la Cantina El Fenix.

EL ARRASTY, dará para noche buena, una función de gala a beneficio de los niños del Asilo Infantil. Bien por don Pepe!

EL RESTAURANT, denominado Las Brisas Marinas ha cambiado de sitio del extremo Sur de la ciudad, donde se hallaba, se ha ido al extremo Norte, de la misma, esto por razones de orden público.

LA LINTERNA.—De esta revista humorística ha llegado a nuestra mesa de redacción el N° 2. La dirige don V. M. Castro Rivera. Su lectura chistosa y sus grabados caricaturescos son de muy buen tono, razón ésta, por la que felicitamos a su director, así como a sus numerosos lectores. Ojalá esta Linterna, cual la de Diógenes sea de las que no se apaguen nunca!

Acusamos recibo, al señor Inspector de las Escuelas de San José, don M. Gámez Monge, por el envío de Esquema de Enseñanza y Diario de Clases, para los alumnos de primer grado en los planteles de enseñanza.

Notas varias

POR LA MORALIDAD

Ahora que está al frente de la Agencia P. de Policía nuestro estimado amigo don Lisimaco, bueno sería que de acuerdo con la policía de orden y seguridad, hicieran algo por la moralidad, esto es, obligando a las mujeres de vida libertina a ser más recatadas en público, y prohibirles el que se paseen campantes a todas horas del día por esas calles de Dios, ya acompañadas de hombres ebrios, ya solas, en trajes indecorosos.

NO OBSTANTE HABER UN CUERPO DE DETECTIVES, HAN SEGUIDO LAS RATERÍAS, AUNQUE EN MENOR ESCALA

No obstante haber ya en ésta un cuerpo de detectives relativamente capaces, las raterías parece que han seguido su curso, aunque en

pequeña escala. En uno de estos días, le robaron al señor C. K. una balija de valor y si él no da con el buen ladrón, a estas horas, aún estarían los detectives locos en su busca. A otro señor le robaron un finísimo sombrero de pita, y según parece aún no se ha dado con el que hizo el favor! Más actividad, señora policía! Señores detectives, más perspicacia!

NUEVA CULTURA

Ha llegado a nuestra mesa de redacción esta importante e interesante revista literaria, cuya culta dirección está bajo la hábil e ilustrada pluma del escritor y literato señor don Raúl Villalón. «Nueva Cultura» viene a llenar un gran vacío, que se notaba desde ha tiempos en el periodismo nacional. El primer número de «Nueva Cultura» trae como portada el retrato del Lic. Alfredo González Flores, ex-presidente de Costa Rica, y su material de lectura, es digno de leerse por lo culto y por lo bueno. «Nueva Cultura» se publica quincenalmente, tal vez por ahora, más adelante pueda que sea diario. Para el esforzado periodista y literato señor Villalón, va nuestra sincera voz de aliento. El País desde aquí le ofrece ayudarle en lo posible como colega cultural.

ESCÁNDALO MORROCOTUDO

Fué el que hizo el conocido hombre de negocios señor S. M. S., en la noche del 23 de noviembre que acaba de pasar. Parece que este señor después de dimes y diretes, pasó a los hechos con su mujer, prompiándole sendas trompadas. Impuesta la policía del escándalo, acudió presurosa al lugar del suceso, y según creemos el señor S. fué castigado por maltrato a la que vive con él.

EL MALECÓN FRENTE A LOS LAVADEROS

SE HUNDE

En pésimo mal estado se encuentra la parte de malecón que da hacia los lavaderos, pues hay dos grandes huecos que si no se pone pronto atención a ello, cuando se quiera reparar le costará al Supremo Gobierno el doble de lo que le costaría ahora. No sabemos a que se debe ese abandono teniendo como tiene el Gobierno sus representantes en ésta, que deben mirar sobre todas las cosas por estos desperfectos. Se nos dirá que ahora el Gobierno está muy ocupado en la política, pero es el caso, que para el bien común, debe haber «más administración y menos política» esto es, de parte del Gobierno.

ADMINISTRACIÓN DE CORREOS

Apuntamos en nuestro número anterior algunas deficiencias que se notan en la Administración de Correos de esta ciudad, pero según hemos visto, el mal sigue su curso como si tal cosa hubiéramos dicho. ¿A qué obedece esa actitud de nuestro joven y activo Administrador? Ojalá que cuando este periódico salga otra vez a la luz meridiana, ya el mal esté corregido. Así lo esperamos en bien del público impaciente! El Gobierno tiene dinero para gastar en otros asuntos tales como en elecciones, etc., ¿por qué no debe distraer una pequeña suma para hacer las reparaciones necesarias en el Correo, que es por decirlo así, uno de los ramos de más importancia en un país civilizado como el nuestro?

TELÉFONO HASTA LA FRONTERA DE PANAMÁ

Hace ya varias semanas quedó instalada por la United Fruit Co., la comunicación telefónica entre esta ciudad y la frontera de Panamá, de suerte, que es muy fácil para el comercio y particulares, comunicarse con Talamanca y Sixaola en el término de la distancia. Como este hecho casi no es del dominio público, es bueno que se sepa ya que se trata de un progreso últimamente alcanzado en bien de Limón.

Lista de los Agentes de EL PAIS,

en toda la República, con quien pueden entenderse las personas que deseen suscribirse

Limón.—Señores don Ramón Zumbado Ruiz, don Egbert Brow, Librería Arrazola, H. Hall y L. Barnett.

Estrada.—Señor Administrador de Correos.

Matina.—Señor don Martín Martínez.

Siquirres.—Señor don Alberto Strasburger.

Pococí.—Señor Administrador de Correos.

Turrialba.—Señor Admdor. de Correos.

Cartago.—Señor don Gabriel Brenes.

San José.—Señor don José Marín, apartado de correos No. 150.

Heredia.—Señor don Julio Fabio Ugalde.

Alajuela.—Señor don Ramón Méndez Que-sada.

San Ramón.—Señor Admdor. de Correos.

Puntarenas.—El Herald.

Liberia.—Señor Administrador de Correos.

La Estrella.—Señor don Vicente Her-nández.

Cahuita.—Señor don Víctor Manuel Gar-banzo.

Sixaola.—Señor Administrador de Correos.

Talamanca.—Señor don Carlos Quirós Aguilar.

Las suscripciones se sirven solamente de 19 a 15 y de 15 a 30 del mes.

LA ADMINISTRACIÓN.

William Guien

Establecimiento de licores del país y extranjeros. Abarrotes de toda clase. Ventas al contado. Aseo y prontitud en el despacho. Situado en la Calle 5ª, Avenida 5ª, esquina opuesta a la casa de habitación de los empleados de la Northern Railway Co.

HOP LUNG

Hostería de tercera clase, situada en la Avenida 2ª, contigua al Palacio de Justicia. Se sirve a toda hora del día y de la noche. Platos a la carta. Servicio esmerado, aseo y prontitud.

Limón, Costa Rica Apartado No. 3

LEE WO

Establecimiento de abarrotes, licores extranjeros y del país

Buen trato, prontitud y aseo en el despacho

Situado en el antiguo «Caballo Blanco»

CALLE 5ª, AVENIDA 3ª

Limón, Costa Rica

José How

Abarrotes en general. Buen trato a los parroquianos.

Ventas al detal

Calle 7ª, Avenida 2ª, frente a la plaza de Foot Ball.

Limón, Costa Rica

OP LUNG

Establecimiento situado detrás de los talleres de la Northern Railway Company. Surtido completo de abarrotes. Licores del país. Todo fresco

Limón, Costa Rica — Apartado No. 3

KONG SING LEE

Licores extranjeros y del país

Abarrotes en general, Quincalla

PRONTITUD Y ESmero EN EL DESPACHO

Calle Segunda, Avenida Segunda

Frente a "EL FENIX"

Limón, Costa Rica. - Apartado No. 485

José Chong Lee

Restaurant de tercera clase

Servicio a la carta. Prontitud y mucho aseo.

Limón, Costa Rica, C. A.

WO HOP

Lavandería de ropas de toda clase

Prontitud en el trabajo y honradez en el trato

A domicilio se atienden órdenes

Calle 3ª, diagonal a los señores W. Steinworth Hno.

LIMON, COSTA RICA, CENTRO AMERICA

KONG WO

LICORES Y ABARROTES

Ventas al contado - Todo fresco - Atención esmerada.

Cienaguita - Limón, C. R.

Restaurant Victoria

Gerente: Bonifacio Liata

Servicio a la carta y a domicilio. Aseo, prontitud y buen trato. Los artículos que se usan son de los mejores en plaza.

Situado en la Calle 2ª Limón, Costa Rica

CUADRO DEMOSTRATIVO

de la mortalidad habida en esta ciudad, durante el mes de noviembre de este año en los hospitales de la misma y en los hogares

Fechas	Nombres	Vecindad	Nacionalidad	Causa de la muerte	Edad	Estado
Nov. 2	Miguel Lane	Limón	Jamaicano	Arteritisclerosis	68 años	Viudo
» 2	Virginia Charles	»	Jamaicana	Parálisis	41 »	Viuda
» 3	Le Roy Antonie Kean	»	Jamaicano	Atepsia	2 meses	»
» 7	Rafael Madriz	»	Costarricense	Meningitis	28 años	Soltero
» 9	Efraín Vaglio	La Leonora	»	Malaria automurial	27 »	»
» 9	Carlos M. Mondragon	Limón	»	Marasmo	1 mes	»
» 10	Maryan Tarpe	»	Jamaicana	Ataque al corazón	60 años	Casada
» 11	Nathaniel Blonfields	Barmouth West.	Jamaicano	Asma	43 »	Casado
» 11	Hugo Guzmán	Limón	Costarricense	Alferecía	2 meses	»
» 11	José Bartoli	»	»	Fiebre aguda negra	10 años	»
» 13	Pedro Miranda	»	»	Anemia secundaria	50 »	Soltero
» 19	Hilario Acuña	»	»	Cáncer del pene	75 »	Casado
» 20	Juana Brenes C.	San José	»	Fiebre puerperal	35 »	Casada
» 20	William Thompson	Moin	Jamaicano	Fiebre	50 »	Casado
» 22	Douglas Calivari	Limón	»	Calenturas	2 »	»
» 24	Federico Linado	Estrella	Haitiano	Ataque al corazón	39 »	Soltero
» 24	Pedro Chávez	Zent	Costarricense	Veñtis crónica	16 »	»
» 25	Neston Adams	Bananito	Inglés	Empyema	40 »	»
» 27	Ramón Muñoz	Heredia	Costarricense	Fractura del cráneo	45 »	Casado
» 27	Carolina Milow	Limón	Jamaicana	Reumatismo	35 »	Soltera
» 28	José Witer	»	Jamaicano	Marasmo	11 meses	»
» 28	Cecile Michell	»	Inglés	Gangrena	48 años	Soltera
» 30	Rubén Salazar	»	Costarricense	Pulmonía	22 »	Soltero

NOTA DE LA REDACCIÓN.—Se ve del anterior cuadro, que las defunciones habidas, son de enfermedades corrientes, sin que se haya registrado un solo caso de epidemia, lo que demuestra el estado sanitario de la ciudad, gracias al celo desplegado por los encargados de la salubridad pública.

SECCION EDUCATIVA

Facilidades ofrecidas a los estudiantes extranjeros en los Colegios y Universidades de los Estados Unidos de Norte América

SECCION PRIMERA

CAPÍTULO I

ORGANIZACIÓN DE LA EDUCACIÓN EN LOS ESTADOS UNIDOS

SISTEMA PARTICULAR DE LOS DIVERSOS ESTADOS

Los Estados Unidos componen una federación de cuarenta y ocho estados autónomos, que ejercen con entera independencia todos los poderes que la Constitución no confiere especialmente al Congreso Federal o que no se derivan implícitamente del texto de la ley. Como la Constitución no establece que sea el Gobierno Federal quien deba regular la educación, no existe verdaderamente un sistema nacional; de forma que los Estados Unidos contienen dentro de su área cuarenta y nueve sistemas de instrucción.

Si bien estos sistemas particulares no son absolutamente semejantes, poseen, sin embargo, ciertos factores comunes. Por ejemplo, todos los Estados tienen una ley que provee una contribución para la instrucción elemental. La duración ordinaria del curso elemental en las escuelas públicas es de ocho años. Los niños entran generalmente de seis o siete años y terminan a los catorce o quince. En todos los Estados, con excepción de tres, la asistencia a la escuela durante este período o parte de él, es obligatoria. Las escuelas públicas de segundo grado, llamadas high schools (liceos), que ofrecen cursos cuya duración ordinaria es de cuatro años, se sostienen igualmente en todos los Estados. El curso de high schools, basado en la de la escuela elemental, está abierto a los graduados en estas escuelas o en cualquiera otra de preparación equivalente.

La high school llena tres requisitos importantes. Ofrece a la gran marea de estudiantes que la visita, cuatro años de cultura y de estudio informativo para la vida ciudadana de las democracias; prepara igualmente a los jóvenes para diversas instituciones superiores; y por último algunos centros de esta clase se han preocupado recientemente de enseñar a sus alumnos la manera de ganar el dinero en el comercio y las industrias. Puede decirse que la high school tiende cada día más a adaptarse a las necesidades de la comunidad introduciendo estudios de naturaleza práctica y vocacional, es decir, acorde con las inclinaciones del individuo, y ofreciendo a los estudiantes cada vez mayor amplitud en la elección de las clases que deseen seguir.

Muchos estados sostienen escuelas normales de pedagogía, o universidades de menor o menor importancia, si no ambas instituciones. Las escuelas normales y ciertas secciones de las universidades concuerdan con esos high schools públicas en varios aspectos que se especificarán después.

Además de las instituciones públicas, diversos grupos e individuos particulares han fundado escuelas elementales, high schools, academias, escuelas normales y colegios. El mayor número de escuelas particulares pertenece a la religión católica romana.

La lista total de las escuelas católicas parroquiales en 1914 alcanzaba a 1,429,859. Varias sectas religiosas tienen también institutos de educación bajo los auspicios de sus diferentes denominaciones. Tanto a las escuelas particulares netamente religiosas como las que se encuentran bajo la influencia de determinada secta, asumen generalmente el sistema de educación de las escuelas públicas del mismo grado. Estas instituciones particulares gozan de perfecta libertad para su desenvolvimiento dentro de las leyes del país.

El observador extranjero, que nota principalmente lo heterogéneo de sistema nacional, se siente inclinado a juzgar que una desastrosa confusión de métodos y de organización caracteriza a la educación norteamericana. Pero la diferencia es más superficial que fundamental. El mismo tipo general de instituciones se encuentra en todas partes, rijan o no oficialmente por el sistema de su estado. Su programa es el mismo en esencia. Existe, sin duda, alguna disparidad en el sistema de enseñanza, especialmente en los centros superiores de instrucción, pero no es tan marcada que asuma grandes proyecciones como se cree en general.

MÉTODOS DIVERSOS

La razón principal para la diversidad de métodos en los centros de instrucción superior ha quedado demostrada ya suficientemente; pero haremos, sin embargo, un ligero resumen de su influencia sobre el plan general de la educación norteamericana. Los diversos sistemas de educación se desarrollan independientemente uno de otro en cada estado. Tomando en consideración las resoluciones de intrucción dictadas por algunos gobiernos coloniales antes de la fundación de los Estados Unidos, encontraremos que el establecimiento de esos cuarenta y nueve sistemas diferentes abraza un período de dos centurias y media aproximadamente. En el transcurso de este tiempo ha variado la filosofía social de la nación, variando por consiguiente la concepción general del país respecto a la subvención y supervigilancia escolares del estado. Según teoría muy extendida los diversos grados de instrucción, desde el Kindergarten hasta las

universidades, deben ser costeados y dirigidos por el estado o por el gobierno local. En los estados relativamente nuevos del oeste y del oeste central se realiza esta condición. Las instituciones de segundo grado y superiores, que no se encuentran bajo la vigilancia oficial, son raras o no existen. El sistema de educación en los estados más antiguos se había definido por otra parte, antes de la aceptación general de dicha teoría. La responsabilidad de la educación elemental y la secundaria hasta cierto grado, se dejaba pasar naturalmente sobre el estado; pero la educación superior estaba a cargo de las instituciones particulares fundadas bajo diversos auspicios, religiosos especialmente, y que no estaban sujetas a la vigilancia oficial.

Inevitables diferencias en el sistema de educación surgieron de esta diferencia en el sistema directivo. Además, algunos estados, especialmente los de origen más reciente y población más diseminada, lo mismo que aquellos empobrecidos por la guerra civil de 1860-1865, tropezaron con grandes dificultades para proveer a los gastos de equipo de sus universidades y a las severas exigencias de la escolástica superior. En este grupo de estados se retardó también la creación de universidades y colegios de alto rango por la deficiencia de las escuelas de primero y segundo grado que preparan a los alumnos para la educación superior.

Hay, sin embargo, muchas influencias en juego para nivelar estas desigualdades. Una de las principales es la acción de numerosas asociaciones, nacionales y particulares, formadas por el cuerpo docente de escuelas y universidades. Durante varios años estas asociaciones han tratado de definir los métodos de enseñanza escolar y profesional, y determinar los requisitos necesarios para obtener los grados. En ciertos estados, donde la educación está mejor organizada, se aceptan las ideas de estas asociaciones como de fuente autorizada y se ponen en acción tan pronto como es posible. Las secciones menos favorecidas, tocante a educación, tratan igualmente de conformarse con tales indicaciones y están haciendo rápidos progresos bajo su dirección.

La Oficina de Educación de los Estados Unidos ha ejercido también gran influencia para perfeccionar el método de los diversos tipos de instituciones particulares, especialmente en el terreno de la educación rural y la educación superior.

No puede afirmarse aún que la educación norteamericana llegue alguna vez a completa uniformidad en sus métodos y administración. La uniformidad es contraria al espíritu de esta nación. Los americanos son un pueblo individualista. Su sistema de educación y sus instituciones reflejan esta cualidad. Mantienen su derecho de expandirse como mejor les agrada y adaptan su sistema escolar a las necesidades locales libre de restricciones embarazosas. Su libertad es realmente el secreto de su fuerza. Puede decirse, sin embargo, sin temor de errar, que existe ahora una corriente nacional que encausa la opinión a adoptar métodos de admisión y graduación que coincidan en esencia con los que rigen en las instituciones análogas de naciones más avanzadas y que son los mismos actualmente en uso en las mejores instituciones de los Estados Unidos. Los estudiantes extranjeros encontrarán en estos centros de educación facilidades extraordinarias para la enseñanza superior académica y profesional. Este folleto muestra, en rápida reseña, las facilidades que ofrecen los Estados Unidos para los estudiantes universitarios, en relación con las condiciones existentes en los más importantes centros de educación.

(Continuará)

INTERESES GENERALES

Lo que el Gobierno gasta en la Administración de cada habitante, y lo que a éstos toca pagar mensualmente de intereses por las deudas del Estado

Limon, 26 de noviembre de 1919.

Sr. Director de EL PAÍS

Pte.

Estimado señor:

Leyendo *La Gaceta* oficial del 17 de setiembre y 22 de noviembre del corriente año, he encontrado los siguientes e importantes datos, de los cuales se desprende a la ligera lo que al Gobierno le cuesta administrar cada habitante por provincias, así:

San José.....	138.195 habitantes a	¢ 4-00	cada uno
Alajuela.....	107.428	»	» 0-23
Cartago.....	77.736	»	» 0-26
Heredia.....	48.080	»	» 0-30
Guanacaste.....	41.511	»	» 0-20
Puntarenas.....	21.473	»	» 0-60
Limon.....	23.706	»	» 0-80
Total: 458.129		Habitantes.	

Según se desprende de los gastos del mes de setiembre próximo pasado, y según el censo dicho, éstos deben costar al Supremo Gobierno ¢ 1-50 por cada habitante más o menos.

Respecto a los intereses que cada costarricense debe pagar mensualmente por deudas del Estado, alcanzan a razón de ¢ 0-43 céntimos por habitante.

De usted atento y S. S.,

UN ESTADISTA CIMARRÓN

HAP WO

Nuevo establecimiento situado frente al Matadero Municipal, al otro lado de Puente de Cienaguita. Todo fresco y buen surtido de abarrotos.

Limon, Costa Rica

Barbería Jamaicana

Propietario: J. C. CAMPBELL
Aseo y buen trato. Sita en la Calle 8ª
LIMON, COSTA RICA, C. A.

Horacio Castro Rodríguez

Abogado y Notario Público
Despacha en su bufete de la Calle 2ª
Horas de despacho: 8 a 10 a. m. y 1 a 4 p. m.
APARTADO DE CORREOS No. 419
LIMON, COSTA RICA

Shonllungitay (Americano)

Venta al por mayor de licores extranjeros y del país. Géneros y abarrotos en general. Aseo y prontitud en el despacho. Situado este establecimiento, en la 2ª Avenida, esquina opuesta a la Plaza del Cuartel.

LIMÓN, COSTA RICA. — Apartado No. 537

J. ANTONIO LEON

El único establecimiento chino que importa artículos chinos, tales como conservas en latas, vinos, loza, etc., etc. Toda clase de abarrotos, licores extranjeros y del país. Surtido completo de zapatos para hombres, mujeres y niños.

APARTADO DE CORREO No. 4

Calle 6ª, Avenida 2ª. Limón, Costa Rica

Jacob Stephens

Gold and silver smith, Watch repairer, and a general deposit in optical lens. I accept all classes of work, promptness and honesty guaranteed, receive orders by mail, established cater coner of the market in the house of Maduro and Sons.
P. O. Box 279 - Limon, Costa Rica

JOSE FOD

Licores extranjeros y del país. Abarrotos en general
Prontitud y esmero
Calle 3ª, Avenida 4ª - Limón Costa Rica

LA IMPERIAL

Este establecimiento de lavandería de sombreros, antes de Juan Loaiza S., ha pasado a ser de mi propiedad. En él, como en mi anterior negocio, atiendo a mi antigua clientela con la misma prontitud y esmero que lo he hecho siempre, dispuesto como estoy a llevar a cabo innovaciones en el ramo, que serán de provecho para mis antiguos y nuevos clientes.

JOSE ANDRES CASTILLO
Limon, Calle 2ª, frente a "El Fénix"

Rogelio Mora Fernández

ABOGADO Y NOTARIO PUBLICO

Despacha en su Bufete, sito en la Calle 1ª, de esta ciudad, casa que hace esquina con el Parque Vargas.

Limon, Costa Rica, A. C.

Liga de Bananeros

A los productores de bananos que quieran formar parte de la asociación que se está formando, pueden dirigirse en Limón, a don Federico Gólcher, quien está encargado para recibir adhesiones.

JUAN J. GIL C.

Almacén
de abarrotos al por mayor

IMPORTACION Y EXPORTACION

ESTABLECIMIENTO FRENTE AL MERCADO

LIMON, COSTA RICA — CENTRO AMERICA

Everardo Gómez Rojas

ABOGADO

Ofrece a los limonenses sus servicios profesionales en la capital. Despacha en el bufete del Lic. Manuel Aguilar M., frente al Sagrario.

San José, Costa Rica, A. C.

DR. P. J. JUGO DELGADO

Médico y Cirujano

Ha trasladado su oficina 50 varas al Norte de su antiguo despacho, a los altos de la casa del señor Juan José León, esquina del Tajamar.
Consultas y visitas durante todo el día.
Gratis para los pobres, de 8½ a 9½ a. m.

Limon, octubre 1º de 1919.

Physician and Surgeon

New office up stairs Juan Jose Leon, building.
3rd Ave. 2nd St. at the corner.
Consultation all day.
Free for the poor, from 8½ a. m. to 9½.

Limon, October, 1, 1919.

Calle 2ª, Avenida 4ª, altos de la casa de Juan José León

QUON WO ON

Establecimiento chino, situado en el cruce de Cienaguita

El mejor surtido de la ciudad. Vende toda clase de telas finas y ordinarias.
Licores extranjeros y del país, abarrotos en general.

LIMON, COSTA RICA — América Central

Gran Taller de Herrería y Mecánica "LOS DOS HERMANOS"

TURENNE CARNIER y HERMANOS

Es el mejor montado y el mejor atendido en su clase en todo el país.—Se hacen cargo sus propietarios de toda composición mecánica por difícil que sea.—Reciben constantemente toda clase de útiles modernos.—Depósito permanente de combinaciones de cajas de hierro.—Compran zinc y cobre viejos.

Situado este Taller en la Avenida 5ª de esta ciudad

LIMON, COSTA RICA, A. C.

Limon Bakery Co. Ltd.

Vende el mejor pan de la provincia, a precios de competencia. — Se fabrica galletas de todas clases.

Con Sucursales en la ciudad y en toda la línea

IMPORTACION DIRECTA DE LAS MEJORES HARINAS AMERICANAS
Limon, Costa Rica

COLABORANDO

Antialcoholismo

V (Terminación)

¿Qué es el alcohol?

Como se produce.—Algunos de sus efectos.—Resultados de experimentos practicados en operarios.—Una ley de la naturaleza.—El carácter.

En el caso precedente, la influencia alcohólica, es convergente y bilateral, es decir paterna y materna. Obsérvese que los productos de la concepción se ven muy atacados. De diez y seis niños que representan la primera generación, diez mueren de corta edad. En los restantes se observa el desequilibrio mental, la debilidad, la imbecilidad, las convulsiones, la epilepsia, la histeria, los malos instintos. Esta familia es así, un verdadero museo patológico en que casi todos los ejemplares los suministra el alcoholismo.

Las desviaciones nutritivas que más hemos observado, son la escrófula, el raquitismo y ese estado de languidez y de agotamiento debido sin duda a una distrofia congénita de los elementos celulares que predispone eminentemente a la infección tuberculosa.

Se ha visto, por los precedentes cuadros demostrativos, que la tuberculosis infantil con sus múltiples manifestaciones extra-pulmonares ataca con frecuencia a los descendientes de bebedores desde la más temprana edad.

Un síndrome morboso que se creyó siempre engendrado en los niños por el vicio alcohólico de los padres, es la eclampsia infantil. Hemos encontrado este estado morboso desde la primera generación, en 39 familias de las 215 observadas, es decir, en gran proporción, lo que viene a confirmar la opinión de los estadistas que se han ocupado del alcoholismo hereditario. Las convulsiones se registran con frecuencia en todos los niños de una misma

generación. Muchos sucumben, otros son atacados por parálisis diversas y casi todos acusau falta de desarrollo en las facultades. La convulsión no es en este caso muchas veces idiopática, funcional, sino más bien la expresión de lesiones materiales del cerebro, generalmente de naturaleza esclerosa, cuya patogenia no está aún bien explicada. He aquí pues, según Richardiere, Hayen y Bourneville, algunos ejemplos de moralidad considerable a causa de las convulsiones.

DR. BACO

El celo de la Administración de Correos

CIRCULAR

Nº 4

Dirección General de Correos.—San José, 28 de noviembre de 1919.

SEÑORES ADMINISTRADORES DE CORREOS

Muy señores míos:

Esta Dirección ha notado irregularidades respecto a la forma en que algunas Administraciones entregan la correspondencia multada, y por lo tanto se ve en el caso de prevenir a Uds. que:

1º—La tasa o multa adeudada por los destinatarios debe ser cubierta en sellos de correo que adherirá el destinatario a la carta multada.

2º—Esos sellos deben ser amortizados por el factor del correo a presencia del destinatario.

3º—De preferencia deben emplearse sellos de «multa» para este objeto, y sólo a falta de éstos se emplearán los sellos de franqueo corriente.

El procedimiento de cobrarse la deficiencia de franqueo, en efectivo, sin adherir su valor en estampillas, da fundado motivo a conjeturas desdorasas para el servicio y por consiguiente será penado en lo sucesivo.

De Uds. muy atto. S. S.,

TOMÁS SOLEY G.
Director General de Correos

English Section

Foreign News Notes

Woman Papal Messenger

Miss Sheridan brings honors from Vatican to war workers

Miss Gladys Sheridan of Elmhurst, who is said to be the first woman to be employed as Papal messenger to carry honors from the Vatican, presented yesterday to William P. Larkin, Overseas Director of the Knights of Columbus, a Jewel case containing a medal of the Order of St. Gregory. She brought from Rome also cases containing medallions of the order that have been presented to James A. Flaherty of Philadelphia, Supreme Knight of the Knight of Columbus, and to Joseph C. Pelletier of Boston, Supreme Advocate.

Miss Sheridan who served with the legal department of the Knights of Columbus in France, had an interesting experience while visiting the Vatican at Rome. With a group of other visitors she sought an audience with Pope Benedict. She observed that all of the women in the party wore mantillas. It has long been the custom for women to wear veils when being received at the Vatican. Miss Sheridan was dressed in her Knights of Columbus uniform. One of the Swiss Guard, seeing that she wore no mantilla and was about to be turned away allowed her to pass, assuring her that the K. of C. uniform was recognized at the Vatican "as formal dress for an audience".

Grateful U. S. Negroes

One hundred and thirty seven coloured American citizens who, after serving in the British Army are now returning to the United States, have despatched a memorial to the Foreign Office, in which they state: "We feel that his Majesty's Government have done everything in their power to make our stay in the Mother Country during a period of stress, one of lasting memory; and the years before us will ever be full of the pleasant recollections of those happy memories, that will tend to ender us to the Empire for which many of our race have bled and died.

Fugitives from the Russian Terror Girl-widow thrown into prison Struggle for bread in Petrograd

In a suite of rooms in the Russian Embassy, at Chesham-place, more that 100 ladies sit sewing day by day.

They are all refugees from Russia, and are either Russians, or English women whose lives have been lived in Russia, where they formed part of the British Colony. They work from ten o'clock to five and receive their lunch and tea and 6 s. a day.

For this slender shield against the distitution which awaited them when they fled from the Bolshevik rule leaving all behind, they are indebted to Lady Georgina Buchanan, wife of Sir George Buchanan, the last British Ambassador to Russia.

In needlework, which they have learnt to do skilfully and artistically they seek to forget their wrongs. And now the appointment of Sir George Buchanan as Ambassador at Rome threatens the with drawal from these sad women of their protectress and the loss of the work which means sustenance and comfort to them.

Girl's tale of horror

A "Lloyd's News" representative walked through the workrooms where women who once played their brilliant part in the sparkling social life of Petrograd in the old days were stitching and embroidering garments, in all the blended colours, which Russian peasants love, for the pleasure of English purchasers.

At one table was working a young girl, golden-haired and with the deep blue eyes of the fair Russian. Her face was marked with lines of tragedy and under her eyes were deep shadous painted by days and nights of sorrow.

Our representative asked for her history. "She is a girlwidow, only twenty five years old, and she had been married lese than two years when her husband died in prison, where he had been thrown for the crime of being an Englishman," was the answer.

The young widow, who when she married Mr. Turner a well-known member of the English Colony in Petrograd, was Mlle Frida Lesman, daughter of an old Russian family told her story.

"I was married to my husband at the English Church in Petrograd on July 17, 1917," she said.

Within the fortress

"My husband was first taken from me and put in the fortress of Peter and Paul on Aug. 10, 1918. The reason given was an English man.

Shortly after I also was taken to prison, but I was only there for twenty four hours. It was there o'clock in the afternoon before we had anything to eat; then they gave us our only meal for the day, except some tea which was so bad that we couldn't drink it. Our meal consisted of water in which herrings

had been cooked, and two pieces of black bread no bigger than my thumb.

When I was let out my father was arrested. I went back to my own house, which had been taken over by the Red Guard. They took most of my furniture and jewellery. Fifteen soldiers were stationed in my house and for the two small rooms which I was allowed to keep I was obliged to pay a rent of 270 roubles a month. Those soldiers played my piano and brought their friends into my house Every time I was about to pass them to leave my house they mocked me.

I was released, the Guard giving me a blow on the back and telling me to get out quickly. The next day my baby was born. The little child was born dead. From time to time I had news of my husband. I learnt that towards the end of Dec. 1918, he had tried to escape with Mr. Rayner. He was transferred to another prison, and at the end of March of this year I was told that my husband was dead. They said he died of starvation, but I think he must have been killed. There were drops of blood on his head.

I have not received my husband's will, or papers and I am without money.

"Did I tell you that my father also has died?"

Notice

S. E. S. You can send in news and correspondences, should it be approved of it will be published if not it will be censored and stopped. Kindly send your addres when writing.

Mr. Lloyd George surveys the country's outlook Our only way to avoid the road to financial ruin

Every one asked to get work on production

One of the most momentous speeches ever delivered in the House of Commons was that of which Mr. Lloyd George made when he moved the adjournment for the Autumn Recess.

Most outstanding among the matters with which he dealt, of course, was the industrial and financial state of the country after the war, especially in relation to the future of the coal mines.

It had been agreed by the Industrial Council he said, that with few exceptions, a 48 hours week should be established in all industries, and a bill was being prepared to that end.

It was also proposed to set up a living wage for those engaged in industry.

To give workers some kind of financial interest in industry was also desirable.

In the case of the mines the Government had accepted the policy of the State purchase of minerals, and proposed out of the purchase value to establish a state fund to secure better housing conditions for the miners.

Restrictions on imports were to be abolished on September

At the outset the Premier said: I have received many suggestions as to wath I should say and as to the problems with which I should deal, and I do not know any Minister who has ever been more kindly treated in that respect. I shall do my best not to disappoint my kind assistants but I am afraid it will be quite impossible for me to make any declarations in regard to some of the questions.

I only propose to deal with the trade and industrial positions that will include a review of the coal mining industry and certain proposals which have been made in respect of it. Earlier in the year there was a good deal of obscurity and there were a good many uncertainties in the situation.

I am about to put forward a series of suggestion and proposals which the Government have formulated to deal with many of the difficulties which have arisen. And all I am going to ask at this stage is that everybody, realising the gravity of the position will give a fair and impartial consideration to the suggestions put forward.

I am afraid I shall be disappointing. There were some who seemed to have expected that the moment the war was over everything would leap back to the normal-finance, trade, industry, production, labour.

I would remind those who take such a view of what really happened. The aggregate direct coast of the war was £ 40,000,000,000, spent not in reproductive enterprise, but in destruction.

You could not expect that at the end of these four years everything would be the same.

Our worst Troubles to face

No one quite knew what was going to happen in respect of prices. There was a shortage of labour owing to the fact that desmobilisation took time. There was a shortage of material, graet transport difficulties, and a great accumulation of stores of manufactured goods in foreign countries which, on the signature of

SANTAMAND

(Blood purifier)

Well known as wonderful Remedy for Cutaneous diseases, and Rheumatism, and is of great benefit to humanity. The only genuine bears the title in white letters on the red band across the label and THE FACSIMILE OF MY SIGNATURE. Refuse imitation.

ATENCION

Por causa de la guerra Europea no es posible conseguir las botellas en que se ha envasado el "SANTAMAND" y por este motivo se están usando las botellas corrientes.

Habiéndose presentado en el mercado un sin número de preparados semejantes bajo nombres parecidos, llamo la atención al público, que el único legítimo es el que lleva el nombre de SANTAMAND (Blood purifier) en letra blanca sobre la faja roja del rótulo y el cual está Registrado bajo el número 159 del 11 de enero de 1907 y de que he adoptado una etiqueta en tinta negra con el facsimile de mi firma como garantía, sin cuyo requisito ningún frasco es legítimo.

Al decir que se han presentado preparados parecidos es con el objeto de hacer saber al público que hay Boticas poco escrupulosas que han puesto a la venta un artículo que dista mucho de ser siquiera parecido al legítimo, pero la etiqueta ha sido imitada lo más que han podido, y esto lo han hecho únicamente con el objeto de coger incautos. Buscad siempre la palabra SANTAMAND con todas sus letras y no os dejéis engañar con medicamentos, que antes de ser beneficiosos son nocivos a la salud.

Depósito en Limón: FARMACIA BRITANICA. En San José: BOTICA AMERICANA.

RODOLFO JENKINS

El Fénix RODRIGUEZ Y BURGÉS La Palma

Cantina, Pastelería y Refresquería

La primera en su clase en el Puerto, situada en el lugar más céntrico de la ciudad.

Para BANQUETES, BAUTIZOS, etc., etc., se atienden órdenes.

Importación, directa. — Especialidad en Artículos Españoles que es la preferencia de la casa.

Propietarios de la lancha de cabotage "GUILLERMINA", la que hace un servicio rápido todos los martes y viernes a Cahuita, Puerto Viejo y Gandoca.

LIMON, COSTA RICA, A. C. APARTADO NUMERO 402

WO LUNG MING FOOT

Establecimiento situado en la línea de Westfalia de esta ciudad, a unas cien varas del Puente de Cienagueta. Surtido completo de toda clase de abarrotes y géneros. Vintas al contado.

LIMON, COSTA RICA. — Apartado número 3

Chong Wo Lee

Establecimiento de licores extranjeros.

Abarrotes y géneros al por menor, todo fresco

Prontitud y aseo en el despacho

Calle 4ª, Avenida 4ª — Apartado No. 50

LIMON, COSTA RICA

M. León H. y Hno.

Pulpería y Vinatería. Vende toda clase de artículos. Prontitud y esmero en el despacho.

Apartado de Correo No. 247

Avenida Central - Limón, Costa Rica

ENMANUEL HO

COMERCIANTE Y COMISIONISTA

Importador y Exportador de Vinos y Licores

Renovación constante de Abarrotes

LIMON, COSTA RICA

Wing Chong Kee

Abarrotes y licores. Ventas al detal.

Calle 7ª y Avenida 6ª

LIMON, COSTA RICA, América Central

Surtido completo de géneros y abarrotes. Licores extranjeros y del país. Venta de Lotería Nacional. Aseo y prontitud en el despacho. Establecimiento chino, situado entre la Calle 7ª y Avenida 4ª.

Limón, Costa Rica. Apartado No. 326

CHING GON

Comisariato de Mercaderías en general. Toda clase de licores extranjeros y del país. Ropa hecha. Telas surtidas. Completo surtido de calzado fino y para trabajo.

Compra y venta de productos del país, tales como cacao, hule, etc. Prontitud y esmero en el despacho.

ESTRADA - COSTA RICA

José Sang

En este establecimiento se vende toda clase de mercaderías a los mejores precios de plaza. Todo al contado. Apartado de Correo No. 293.

Calle 4ª, Avenida 4ª. — Limón, Costa Rica.

CHING WO

Establecimiento situado en Estrada, Línea de Limón, el mejor surtido del lugar, con licores extranjeros y del país, telas y abarrotes. Juguetes chinos, etc. Compra y vende artículos del país.

COSTA RICA, A. C.

ALFREDO JOAQUIN

Establecimiento de abarrotes, géneros, licores del país y extranjeros. Ventas al detal, a precios de competencia. Prontitud y buen trato.

Cllas 6ª, Avenida 4ª. - Limón, Costa Rica

peace would be rushed to this country and depress prices.

We imposed a number of restrictions on imports terminating on Dec. 1. That gave the community security up to Dec. 1. Manufacturers could deal in goods without fear of this great inrush of accumulated stocks coming into the country.

Then the supply of labour considerably improved. From the three Services. The Navy, the Army, and the Air—3,000,000 men have already been demobilized. Out of that enormous mass of able-bodied men there are only 350,000 who have not been absorbed in industry. Trade steadily improved, but we have still our worst troubles to face.

Let us have the facts with regard to those troubles. The first fact is this—The alarming adverse trade balance. How do we stand? Before the war our imports exceeded our exports by 150 millions. In January our exports were 47 millions; in July our exports were 65 millions. But our imports, less re-exports in July were 14 millions. If that were the rate that were maintained instead of an adverse balance of 150 millions we should have an adverse balance of very nearly 1,000 millions.

National Debt, £ 7,800,000,000

But take the average throughout the year—there were reasons for July; I am sorry to say they were largely. Labour troubles—the adverse balance unless there is a great improvement will be between seven and eight hundred millions, and I must get this fact home to every mind in the country, because until it is brought home there is no salvation for this country.

As far as receipts are concerned from our foreign commitments, we are down 100 millions. We have got to pay an adverse balance of 800 millions. We must bridge that chasm, for at the bottom of it lies ruin—ruin. We are building a temporary bridge now by borrowing, not by state borrowing, but by traders borrowing, by running in to debt for raw material and for goods.

We now come to another figure—the national indebtedness. It is another disquieting feature. Before the war our National Debt was £ 645,000,000 and we were disturbed by it. Our interest on sinking funds was 24,500,000.

To-day our National debt is £ 7,800,000,000. As against that we have the indebtedness of the Allies and the Dominions and India for £ 1,800,000,000 but the interest and sinking fund together will come to £ 400,000,000. That is, our debt, instead of costing us £ 24,000,000, will involve an annual charge of £ 400,000,000.

Spending more earning less

To meet the condition of things—an adverse trade balance which is alarming, an increased expenditure which is inevitable, sinking fund and interest upon debt—there is but one resource, that is increased production. We are spending more, we are earning less. We are consuming more we are producing less. It can not last.

Take coal, which enters into almost every production and manufacture.

Before the war 287 millions of tons were produced per annum. At the present rate there would be 200 millions in output. I believe last year it was 220 millions. This reduction in output is the out-standing feature of the moment. It is the one that causes the greatest anxiety and apprehension, and unless by concerted effort it is removed the future is indeed dark.

Now, let me examine the reasons for diminished production. One first reason I am glad to see, is vanishing; that is the change from war to peace conditions. Machinery had to be repaired and cleaned. It had been run during the war to the utmost limit there was no time to renew and hardly to repair it. That is the process which has been going on for the past three months; it has to be slowed down very considerably owing to the lack of labour.

It is true that hours of labour have also been reduced.

But, unfortunately, the fact is that although there has been a substantial reduction in hours, you have had a reduction in output which is almost in mathematical proportion to the diminution in hours, in most of the trades.

There are other causes contributing: Ine is the block on the railways and the docks.

That is a very important cause. Another reason is that railways are not in perfect repair; locomotives and waggons have not been kept in repair, and cranes are out of repair.

Traders are also partly responsible. He is not discharging the good cargo in his waggon as rapidly as he ought to do. Now I am coming to the remedy.

On the railways the block will be dealt with under the Ways and Communications Act, the Minister for which, in order to deal effectively with the matter must have the assistance of everybody.

Labour demands an understanding as to the future and I think the nation must come to an understanding.

There had been an Industrial Council set up representatives of employers and workmen, which had been sitting for months examining all these various problems, and he was very glad to say they had reached an agreement upon the problem of hours and wages, and a measure had been prepared by the Ministry of Labour to deal with both these matters.

In substance it meant a declaration of a forty eight hours week for all the industries of the country with two or three exceptions. It also provides for a living wage for those

who are engaged in industry in this country. Steps ought to be taken to humanise industry by improving the conditions of the workshops.

Concerning the nations mines

We must secure the cooperation of Labour and make workmen feel that they had an interest in industry. The Whitley Committee represented a great advance in that respect but it was desirable, if possible to give the workers some kind of financial interest. Returning to the matter of coal, Mr. Lloyd George recalled the threatened great industrial upheaval in the mines, and also the fact that the Government invited the House to appoint a commission were perfectly unanimous.

If mining royalties continued they felt that they ought to contribute towards the well-being of those who worked them, and, as the Government proposed to purchase the mineral rights, they felt that the mineral wealth of the country ought not to escape its responsibilities for the welfare of the people upon whose work its utility depended, and they proposed that there should be a deduction made out of the purchase value for the purpose of creating a fund for improving the miners social conditions.

Right to strike

In his report Mr. Justice Sankey recommended a scheme to avert strikes. It was not a scheme to deprive the miners of the right to strike, it was simply a scheme that they should not strike until there was an iniquity by the various councils set up under the nationalising scheme.

In their report the miners were prepared to accept the nationalisation proposal, but they could not accept the proposal to avert strikes.

Control and reorganisation were accepted by the Government. A large number of different enterprises running in the same area and under different managements led to a waste of power and a waste of management. Therefore the Government made this recommendation.

That, in view of the fact that the life and livelihood of the miners depended upon the way in which the mines were worked, means should be devised for securing their cooperation in the shaping of the general conditions of the industry without interfering with the executive control of the individual mines.

Also, the Government recommended that the amalgamation of neighbouring mines should be undertaken for a limited period, and that the workmen in an about the mines should have a director representing them on the body.

Trade in general

Dealing with trade policy. Mr. Lloyd George, asked all to try to forget pre 1914, and to think of conditions of to-day.

It had been decided by the Government that the interim policy of enforced restrictions should definitely come to an end on Sept. 1. They had three other proposals to deal with the shielding of our industries under exceptional conditions. The first was the condition known as "dumping", an they had decided to submit proposals to Parliament to deal with it.

It was proposed by the Government that the Board of Trade should be equipped with emergency powers to check any sudden and undue importation of good at prices altogether below the costs of production here owing to the collapse of the exchanges.

Another proposal of the Government was in connection with power production.

A bill before Parliament dealt with the question of electric power, and he had hoped that it would have been carried before the recess.

On the matter of agriculture the Government could not anticipate the report of the Commission but he could not imagine any report which would not recommend the continuation at any rate for another year, of prices which would approximate to those which obtained up to the present.

As to finance they must face the facts. Through the condition of things was grave at the moment it could be redeemed by an effort.

We must reduce largely our public or private expenditure and increase production by every endeavour; with it we prospered, without it we starved.

The Worlds Cable News

**The Bolsheviks Lose Petrograd
Maynard Wins American
Air Derby Summary
Bolsheviks lose ground
Air Race fixed to Australia
Hungary Wants Monarchy
Many Deaths In Air Derby**

Reports of Bolshevik collapse have come so frequent by that they must be accepted with caution. There seems, however, some reason now for believing that the Bolsheviks are suffering pretty severe reverses. On the 16th, there was news that General Denekine; with his cossacks, advancing from the South, the Poles from the West, and the Russians from the North, were pressing on the Bolshevik armies. It was said confidently that Petrograd, with General Yudenitch, less than 30 miles from it, was doomed. The northern Russians were pursuing the enemy towards Omega, 150 miles west of Archangel, South

ward they had crossed the Dvina. The police have captured Kovna, and Denekine's army, in another place, had driven a giant wedge into Central Russia, as far as Orel, Moscow was in danger, Little was said of Kolchak's army East of the Urals, but later on it was reported to be in close cooperation with Denekine's. At the same time at Riga, the Letts rallied remarkably.

Later news spoke of a general retreat of the Bolsheviks before Kolchak. As they went, they stripped the country of its cattle, and of its population between 16 and 50. The shadow of disaster began to fall across Petrograd. The next news was that Yudenitch had entered its suburbs, and after some uncertainty, it was confirmed by our War Office that he had actually Gatchins, 25 miles south of Petrograd, while, from another direction, the anti-Bolsheviks, 3 or four miles from Luga, were 80 miles from Petrograd.

It was reported less certainly that the Estonians were pressing Kronstadt, and then that this fortress had hoisted the white flag last week Friday night. It was positively asserted on the 18th by way of the General Staff of the Finnish Army that Petrograd and Kronstadt had fallen. Though this was not confirmed, on the 19th by British sources it was known that Petrograd was that night so close byinvested that little short of a miracle could save the Bolsheviks.

Hungary as a monarchy

There is evidently a strong feeling in Hungary in favour of a monarchy. The Premier has said publicly that he believes the majority of the people favour a monarchy, and that under this the whole people might be united, regardless of racial, class or religious differences.

Hungary has complained to the Supreme Council that the Rumanians are dilatory about with drawing, and the Council has sent the British General Sir George Clark to represent it on the spot. The Royalist sentiment was expressed to the inter allied commission by delegates who said they wanted a monarchy not from the Hapsburgs but from the English Princes preferably the Duke of Connaught.

The blockade of the Soviet Russia

The text has been published of the note in which the Supreme Council invited Germany to take part in the blockade of Soviet Russia. The terms of the blockade are severe, all ports to be closed to Bolshevik ships; no ships to visit Bolshevik ports; goods by any route to be shut out from Russia Passport refused and Bank credits also Postal and wireless facilities.

Among the countries invited to join were Sweden, Denmark, Norway, Holland, Spain, Surtezerland, Colombia, Chile, México, Argentine, and Venezuela. The note points out that the Bolsheviks are against all Governments and constitute a great danger to national security.

Unique welcome for the premier

Mr. Lloyd George visited Sheffield University, to receive the degree of L. L. D. The students in white smocks placed him a Sedan chair and corridors preceded by a band.

In his speech Mr. Lloyd George said they could not expect to return in a few years to pre-war prices but they were getting nearer and nearer normal times. The coal subsidy had gone. The railroad subsidy was going and the bread subsidy must soon go too. Nevertheless in reducing expenses they must be careful not to sacrifice permanent interests to temporary saving.

Against old age

According to Dr. Voronoff old age can be postponed by grafting certain internal secretion glands such as the thyroid and supra-renal which remains a live three hours after the person has died. He thinks that when a young and healthy person is killed in an accident the body should have these glands taken from it and put in cold storage ready for use.

The world of flying

The American Air Derby Military from New York to San Francisco and back was won by Lieutenant Maynard who ended flying at almost two miles a minute, 47 machines started from New York and 15 from San Francisco. 10 lives were lost, one being that of a Mayor. The course was 5, 200 miles.

A still bigger race will be that from England to Australia

Australia is giving £ 10,000 as a prize. The competitors are Captain Matthews, using a Sopwith; Captain Howell Lrent. Douglas, using an Alliance machine which it is claimed can fly 3,000 miles, and Captain Wilkns, using a Blackburn machine, the largest of all; this will carry two pilots. The Australian Government will have a wireless steamer to patrol and pick up messages. From Java to Australia alone is 1,700 miles.

ANIBAL RIVAS MORALES
JOYERIA Y PLATERIA
Se hace toda clase de trabajos a precios módicos
Prontitud y esmero
SE RECIBEN ORDENES POR CORREO
LIMÓN, COSTA RICA

NOTICE

Having from this date retired A. Howard as collector, no money should be paid to him for my account.

G. C. WENDORFF

Limón, Nov. 20th 1919.

José Hernández Sánchez
LAWYER
LIMÓN, COSTA RICA, C. A.

ALCIDES RAMIREZ R.
COMERCIANTE :: COMISIONISTA
Representaciones
Negocios de Ganadería y Carnicería
APARTADO No. 108
LIMÓN, C. R.

Imprenta y Librería Alsina, San José, Costa Rica

De Administración

Se hace saber que la persona que reciba por primera vez este periódico y no lo devuelva, se le tendrá como suscriptor, cuyo pago debe hacer efectivo a la presentación del respectivo recibo, el cual irá firmado por el Director. También se hace saber que no se admite la devolución del periódico después de recibido el segundo número, en cuyo caso el que lo devuelva pagará la suscripción completa del mes. Lo caro de la vida, y lo caro que nos cuesta haber podido sacar en estos críticos momentos esta hoja periodística, nos obligan a hacer estas manifestaciones, la parecer de fuerza.

League of Banana's

All the Agriculturers of banana's that would like to from part of the association that is being formed can do so by going to the Office of don Federico Gólcher who is in charge to give information and to make contracts.

LA PECUARIA

COMPAÑIA DE GANADOS Y MATANZAS DE COSTA RICA

Tenemos para la venta: **CARNE EN SALMUERA**
a \$ 50.00 quintal neto

We sell **Salt Beef** a \$ 50.00 qq. Net

COMPRAMOS **CUEROS**
a los mejores precios de plaza

We buy hides at the best market prices

OFICINA: Bajos casa Marichal

Box No. 136

LIMÓN, C. R.